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格微评论

众议
今日烟台

热热帖帖

隔吴应海

不要把功夫

下在“菜”外
┮黄梅香

油价上涨

你还开车上下班吗

作为中国著名的“四大菜

系”之一，鲁菜在餐饮市场远不

如川菜、粤菜有名。在当下繁荣

的餐饮时代，鲁菜怎么才能重新

演绎“经典”，不负盛名，是需要

亟待解决的。据报道，山东省将

出台一系列措施，其中包括支持

鲁菜品牌企业上市、公务接待推

荐使用鲁菜等。

“四大菜系”之一的鲁菜优势

不再，甚至越来越不能得到食客

的喜爱，这当然是一件让人遗憾

的事情。大力支持鲁菜，力图让鲁

菜重获生机，这也是合情合理的

举动。但是，将支持鲁菜和公务接

待挂钩就难免让人费解了。毕竟

公费接待绝不能等同于“请客吃

饭”，就算要“请客吃饭”也不该推

荐鲁菜，应该推荐更廉价的食堂

餐或者盒饭。倘若鲁菜的推广真

搞上去了，公务接待费却居高不

下，或许有关的管理者是笑了，承

担这些开支的纳税人可要哭了。

再回过头说说鲁菜的复兴，

鲁菜要复兴靠的不是摊派，“请

客吃饭”讲的就是美味可口。如

果菜不美味、不可口，那不仅推

广的初衷难以达成，而且还坏了

吃饭的心情。说到底，鲁菜的复

兴靠的是鲁菜的危机感和革新

意识，倘若鲁菜不能与时俱进地

发展，无法留住食客的胃便难留

食客的心了，那么离退出历史舞

台也就不远矣。

总而言之，鲁菜要努力，多

在厨房里想对策，别总以为功夫

在“菜”外。

据报道，卫生部等多部门3

月1日发出公告，自2011年5月1

日起，禁止在面粉中添加“面粉

增白剂”。去年12月，卫生部曾

就“面粉增白剂”公开征求意

见，并设一年过渡期，但部分公

众认为没有必要，最终新规只

留出了两个月的过渡期。

面粉增白剂的存废之争

长达10年，禁用方认为该添

加剂对人体有害，并以欧盟早

已禁用作为佐证；而使用方则

以该添加剂在美国可不限量

使用为据进行反驳。现在，虽

然争论并没有尘埃落定，但

“面粉增白剂”被判“死刑”且

即将执行已成事实，这对于众

多消费者而言，无疑是一大喜

讯，因为面对越来越白的面

粉，在无法排除其对人体绝对

无害的情况下，消费者早就心

惊胆战，如食毒物了。

但是，我们在期盼“面粉

增白剂”禁令能尽快生效的同

时，却特别担心被判了“死刑”

的“面粉增白剂”会阴魂不散，

甚至死而复生，继续出没于面

粉之中，搅乱大家的胃口。

这绝非杞人忧天，“面粉增

白剂”可以释放出活性氧来氧化

面粉中极少量的有色物质，从而

使面粉增白，品相更为优秀，同

时还能生成苯甲酸，对面粉起到

防霉作用。这样的“好处”对于面

粉生产企业来说，无疑有着巨大

的诱惑，如果没有严密的市场监

管和严厉的惩罚措施，谁能保证

黑心的企业主、特别是一些小企

业会令行禁止，老老实实的弃用

“面粉增白剂”？

虽然国家给了面粉生产、

经营企业两个月的过渡期，但

在这么短的时间内，要想全部

消化掉市场上含有“增白剂”

的面粉产品，恐怕很难。那么，

这些产品在两个月后何去何

从？是就地消毁，还是改作动

物饲料？谁来负责这一“尾巴

工程”？要知道，在这方面我们

是有着惨痛教训的，三聚氰胺

事件之后，由于一时疏忽了对

“有毒奶”的善后工作，使得不

少三聚氰胺乳制品数年之后

还死而复魂，给早已脆弱不堪

的中国乳品业又一重击，造成

了非常可怕的后果。痛定思

痛，消费者怎不能心有余悸？

因此，笔者认为，禁用“面粉

增白剂”绝不能一发通知了之。

在这之后，应该是声势浩大、持

之以恒的市场监管；而更为重要

的是，大限一过，就要立即对市

场上所有未销售完的“增白面

粉”进行彻底清点，全程跟踪监

督，直至无害化处置完毕。

发帖：

@丑小鸭飞了：

油价上涨，各位有车

的朋友还会选择开车上下
班吗？请大家发表见解，或

者您有更好的出行方式，

请提出宝贵建议。

跟帖：

@刺儿头：

离单位近，上下班步

行。

@中关村村长：

我还得开啊，走着的

话，估计走到单位也该下

班了。

@化蝶：

原本还有点买车的打

算，现在看来还是免了吧，

这油价涨了，我那点银子

跟不上。

@铛铛6300784：

已经有车了，再涨也

得开啊。

@17路逍遥子：

还是开车上班。坐公

交怕被专业人士揩油，怕

站着，怕让座，怕拥挤。

@eastmonster：

不开车怎么办，单位

在莱山，早上还要送娃，能

有什么办法。

@为梦奔波：

不过作为现代人来

讲，车房是一个人身份的

象征，但是依旧要根据个

人的需求吧。

@笨笨兔：

其实算算，油价再涨，

一箱油也只不过多了十元

钱而已。应该对上下班没

有什么太大的影响，但是

倡导低碳与节能减排是没

错的。

@心已凋零：

其实可以适当的坐几

次公交车，这样也算为节

能减排做贡献了。

@小飞象：

自觉走路上班，锻炼

身体又环保。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳
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“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事，拉咱烟台百姓的

理，是百姓发言的舞台，网友评

说的天地。来稿邮件地址：

qlwbqss@163 .com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办

报，开通QQ群：110841928，期待广

大有兴趣的读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

禁用“面粉增白剂”

绝不能一发通知了之

新闻：3月1日开始，重庆电视台卫视频道没了商业广告，取而代之的是精美的城市形

象宣传片、公益广告片等，节目内容也更加丰富。这是重庆卫视继今年1月3日改版后，又一

次新装亮相。重庆广电集团负责人表示，此举是发挥好主流媒体引导社会、传播知识、教育

人民、推动发展的责任。(重庆晚报 3月2日)

微评：没了广告，购买节目怎么办？

漫画：孙雪娇

新闻：北京市将以中国移动的1700万手机用户数据为基础，建立“北京市市民出行动态

信息平台”，掌握选定区域的人口数量分布以及人口在不同时间段的流动分布情况，为政府

部门规划交通布局、人口管理等服务，并有望发展个人定制业务。官方称将严格执行隐私保

护。(北京晨报 3月2日)

微评：以后出门就关机。

新闻：受棕榈油等原材料成本上涨的影响，康师傅部分袋装面产品已于上月微调，建

议终端价提高0 . 1元，调幅在5%以内。康师傅控股财报显示，毛利率为31 . 58%。业内人士分

析，康师傅方便面的净利润率应该在10%以上。原材料价格上涨恰恰让企业找到了提价的

理由。(每日经济新闻 3月2日)

微评：企业家是不是也该流道德的血液呢？

新闻：被视为有毒化工原料的“一滴香”，昨天被卫生部“正名”。当天，卫生部召开食品

添加剂新闻通气会介绍，经质检总局、国家药监局等多部门调查发现，“一滴香”、“火锅飘香

剂”等产品属咸味食品香精，如按照标准使用对人体是无害的。卫生部同时发布公告称，从

今年5月1日开始，面粉中将禁止添加增白剂。(京华时报 3月2日)

微评：如按照标准使用，请问标准是多少，谁来监督使用标准呢？

┮
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学校给学生统一订购书包？现在学生基本上着同一校服，不过要说背一样的书包，还真是新

鲜。青岛格兰德学校的学生们就是这样，进校门，学生就得背一样的书包，否则要被扣分。对此学
校表示让学生背统一的书包是出于教学理念考虑，而学生们则觉得，书包更好看，更多彩一些就
好了。(城市信报)

新闻：杭州拱墅区纪委采取与香港廉政公署类似的“喝咖啡”谈话制，设立了专门的喝

茶“谈话点”。党员干部本人申请，希望和组织谈心或说明问题、提供线索等7种情形，区纪

委可以启动“喝茶谈话”。

微评：办公室就不能谈吗？

蛤我想请问：和尚，难道就没有

朋友吗？(台湾佛光山创始人星云法
师日前在高雄率领僧众迎接到访的

大陆海协会会长陈云林，引起网络
文章批评“和尚穿着袈裟迎接大
官”。星云法师过后发表文章回应。)

蛤不敢正视时代、不讲专业主义

是许多国产电视剧的共同弊病，对于

一部电视剧，最基本的要求是至少要

拍得“入戏”，也就是要具备专业精神

和素养。(魏英杰 时事评论员)

蛤公务员接近一千万，一步步推

动财产公开。(赵启正 新闻发言人)

蛤对儿童进行性教育时不要

用童话糊弄。(陈淑琬 香港凤凰

卫视驻台湾记者)

蛤奥斯卡的选择，穿着英国礼

服的美国梦。(陶短房 旅加学者)

蛤一个分配制度公平的社会，

尊重知识是必须的，但同样必须的

是尊重劳动。大学生工资水平过低

是不合理的，而民工的工资过低也

同样不合理。(孟非 中新网博主)

蛤与其在“起征点应该是多

少”的问题上争论不休，不如制度

性地规定“有多大比例的人口不必

缴税”以及“起征点以收入水平多

高为基准”更有说服力。(薛兆丰
北大经济学者)

@十七少：

我们烟台本地的方言情景

剧《糖果公寓》，超爆笑的。里面

眼镜说的就是烟台话。

@烟台同城消费：

烟台市民卡内资金被套上

“安全锁”，防任意挪用。

@来碗面得了007：

辉煌十一五：烟台全力建设

东北亚大型枢纽港口。

@李黎峰：

葛洲坝、烟台冰轮跌6 . 5%

左右领跌，大盘下行至2890点一

线。

@雲中觅步：

烟台万华控股股东万华实

业集团收购匈牙利最大化工公

司BorsodChem集团96%股权并

购案，因其交易的复杂性和重要

影响，以及最终达成的令各相关

方均感满意的结果，被《国际金

融评论》评为2010年度欧洲、中

东、非洲地区最佳重组交易。

@李国强-烟台招商：

烟台市“蓬莱本土”电影将

在全国上映。

@moreason：

山东烟台招聘会技工奇缺，

月薪3000元难招人才。

来源：新浪微博

读者朋友也可登录齐鲁晚
报·今日烟台新浪微博，发表评
论，我们将有选择的刊登。

我不想背啊，可是不

背要扣分，呜呜……


